



Chers Amis,

*Je serai heureux que la promotion qui porte mon nom fût baptisée sous le signe de la **Civilisation de l'Universel**, que Pierre Teilhard de Chardin nous annonçait, au milieu de ce siècle, pour l'aube du III^e millénaire.*

En effet, ma double vie de militant de la Négritude et de la francophonie fut animée par cette idée.

C'est pourquoi j'ai toujours proposé à mes frères africains de commencer par s'enraciner profondément dans les valeurs de notre continent, négro-africain et arabo-berbère, pour mieux s'ouvrir aux valeurs fécondantes des autres continents et, d'abord, de l'Europe.

En vous souhaitant une heureuse réunion pour le 2 octobre, je vous prie de croire, chers Amis, que, ce soir-là, je serai parmi vous, fidèlement.

Léopold Sédar Senghor, 11 septembre 1984

Message adressé aux membres du Cercle Richelieu

